

Une introduction dans un développement construit en Histoire

Si on considère un développement construit en histoire comme une pièce de théâtre avec un scénario qui correspond à ce que vous allez raconter, l'**introduction** doit donc être vue comme **le décor**. Elle pose le cadre de votre démonstration et de votre réflexion : elle doit faire le point sur les éléments essentiels, à savoir les dates, les acteurs, le contexte... Par exemple, l'introduction sur un sujet portant sur les indépendances et les nouveaux États, quel qu'il soit, doit présenter les éléments suivants :

Sujet 1 : En vous appuyant sur un exemple étudié en classe, décrivez et expliquez les étapes d'accès à l'indépendance d'une ancienne colonie.

Sujet 2 : Décrivez et expliquez l'affirmation du Tiers monde sur la scène internationale.

Dates	- Après 1945.
Acteurs	- La France - Le Royaume-Uni - qui ont de nombreuses colonies en Asie et en Afrique.
Éléments propres au sujet : définition du thème central du sujet / contexte	- Lendemain de la Seconde Guerre mondiale, - Puissances coloniales affaiblies, - Apparition de mouvements indépendantistes soutenus par les États-Unis, l'URRS et l'ONU. * Exemple 1 - Le sujet porte sur un exemple d'indépendance : - Des indépendances par la négociation : Inde. - Des indépendances par la guerre : Algérie, colonie française depuis 1830. * Exemple 2 - Le sujet porte le Tiers monde : - Entre 1945 et 1965, de nouveaux États, issus de la décolonisation apparaissent et forment le Tiers monde.
Problématique : transformation du sujet en question.	* Exemple 1 : Quelles sont les étapes de la décolonisation de l'Algérie ? * Exemple 2 : Comment ces nouveaux pays tentent-ils de s'affirmer sur la scène internationale ?
Annonce du plan	* Exemple 1 : Déclenchement et les premiers temps de la guerre ; du tournant de l'année 1958 aux accords d'Évian de 1962. * Exemple 2 : la conférence de Bandung, la conférence de Belgrade ; l'appel des 77 à l'ONU

Sujet 1 :

Après 1945, les pays européens, comme la France et le Royaume-Uni possèdent de nombreuses colonies en Asie et en Afrique. Au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, les principales puissances coloniales sont affaiblies et de nombreux mouvements indépendantistes apparaissent, mouvements soutenus par les États-Unis, l'URSS et l'ONU. Si certains territoires comme l'Inde obtiennent alors leur indépendance par la négociation, d'autres l'obtiennent après des affrontements violents. C'est le cas de l'Algérie, colonie française de peuplement depuis 1830.

Quelles sont les étapes de la décolonisation de l'Algérie ? Dans une première partie, nous aborderons le déclenchement et les premiers temps de la guerre puis, dans une seconde partie, nous traiterons du tournant de l'année 1958 jusqu'aux accords d'Évian de 1962.

Sujet 2 :

Après 1945, les pays européens, comme la France et le Royaume-Uni possèdent de nombreuses colonies en Asie et en Afrique. Au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, les principales puissances coloniales sont affaiblies et de nombreux mouvements indépendantistes apparaissent, mouvements soutenus par les États-Unis, l'URSS et l'ONU. Entre 1945 et 1965, de nouveaux États, issus de la décolonisation, apparaissent et forment le Tiers monde.

Comment ces nouveaux pays tentent-ils de s'affirmer sur la scène internationale ? Dans une première partie, nous aborderons la conférence de Bandung puis, dans une deuxième partie, nous traiterons de la conférence de Belgrade avant de conclure sur l'appel des 77 à l'ONU.